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ATA 219 

Aos (07) sete dias de Março de 2018 nas dependências do auditório da secretaria municipal de saúde, situada 

na Rua 119 A nº 134 – Centro de Itapema deu-se início a reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde 

de Itapema. O Sr. Inaldo fez a abertura agradeceu a presença de todos, informou que a pauta única é a 

prestação de contas do contrato do Instituto IDEAS, que gerencia o Hospital Santo Antônio de Itapema. 

Passou-se então a palavra para a leitura das Atas 217 e 218, que foram ambas aprovadas por unanimidade. 

Posteriormente Sr. Ricardo inicia  sua fala, informando que durante o processo de contratação do ultimo 

contrato que foi realizado por 05 (cinco) anos,  ocorreu um questionamento de uma concorrente e por isso 

houve um contrato emergencial dentro dos critérios legais, afim de que não se paralisasse os atendimentos 

no hospital, e que este teve um valor reduzido, no total de R$488.541,00, e o que IDEAS, teve que 

desembolsar recursos para fechar as contas.Informou que houve uma troca de funcionários em torno de 50% 

dos funcionários, com enfoque no atendimento humanizado, e que agora os funcionários cumprem turnos de 

12 horas de trabalho por 36 de folga, como já padronizado em outros hospitais, pois possibilita atendimento 

de monitoramento do paciente por 12 horas pelo mesmo profissional e  já apresentou melhoria nos 

indicadores.. Informou que o aparelho de Raio-X do Hospital está com problema em uma placa digital que 

está sendo providenciada vindo de outra cidade, o que está acarretando  uma ação emergencial de 

realizarmos os Raio_X na cidade de Porto Belo, que são transladados de 3 em 3 com acompanhamento de 

técnica de enfermagem e retornam ao hospital Santo Antônio para prosseguir o atendimento normalmente. 

Informou que no mês de Janeiro2018  e Fevereiro 2018, foram atendidos 3.000 pacientes entre as 19:00 e 

01:00 da manhã., devido a insolação, intoxicação alimentar, viroses entre outras, que chegam todos nos 

mesmos horários o que causa sempre espera e reclamações, devido a alta temporada, lembrando que também 

são atendidos pacientes de Porto Belo e Bombinhas e acidentes de trânsito em geral. Informou que no Mês 

de Dezembro de 2017 foram atendidos 4.122 pacientes, Janeiro de 2018  5.659 pacientes e Fevereiro de 

2018 4.283 pacientes. Informa que o hospital atualmente tem 20 leitos e nesta superlotação de pico de 

Janeiro e Fevereiro, não tem como atender mais pacientes dos que os 20 leitos disponíveis, e existe aumento 

da chegada de ambulâncias, sendo priorizados os casos de alta prioridade, e o tempo de espera vai demorar 

dependendo da complexidade dos casos. Informa que está previsto uma reforma na recepção, que o espaço 

será mais que dobrado, que haverá uma disposição diferente. Informa que já está ocorrendo contato com 

parcerias provadas SINDUSCON, ROTARY e outras entidades para auxiliar com recursos para as reformas 

dos fundos do hospital e melhoria dos fluxos, e que no dia 13/03/2018, tem uma reunião com 

SINDUSCOM, que já foi feito primeiro contato, para projeto adote um quarto, por empresas filiadas, como 

responsabilidade social do empresariado da área da construção. Informa que março de 2018, serão 

retomadas as cirurgias e internações. Foi questionado sobre o futuro contrato para 5 anos, prorrogável por 

mais 5 anos, quais as previsões e planos para o hospital? Respondeu que as dificuldades com hotelaria 

permanecem que atualmente tem 20 camas para internação que precisa de reforma imediata e 21 camas no 

Pronto Atendimento, que será feita reforma geral deste setor, que o fluxo de entrada será diferenciado, com 

sala de espera interna apo a triagem inicial, e depois a consulta com os médicos e encaminhamentos de 

acordo com cada caso, informa que sempre tem 02 médicos para atendimento do Pronto atendimento, e na 

temporada este numero sobe para 03 médicos. Informa que precisamos trabalhar os conceitos de urgência e 

emergência, que um acidente grande, ou uma parada cardiorrespiratória, precisa do atendimento imediato de 

vários profissionais e que os casos menos graves irão aguardar, e não tem como ser diferente, isto  acontece 

em qualquer hospital, e  nosso hospital é de pequeno porte.Atualmente sua equipe mínima é de 02 médicos, 

4 técnicos e 1 enfermeira. Foi realizada uma fala sobre a importância e necessidade de atendimento 

diferenciado dos dependentes químicos, que esta melhorando aos pacientes que estão atendidos pelo 

ACOLHER mas que sempre pode ser melhorado, e o Sr. Ricardo se compromete a  continuar este trabalho 

de Humanização. Foi informado que será iniciado processo de classificação de risco, com Banner na 

recepção do hospital e que isto vai gerar muita reclamação, pois o pacientes não serão atendidos por ordem 

de chegada e sim gravidade e ocorrerão  casos que o paciente vai aguardar até por 4 horas. Será colocada  
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uma cor em seu nome em uma televisão na sala de espera, e os que estão classificados como vermelhos, são 

atendimentos prioritários, seguidos pela classificação de cor amarela, atendimento de média urgência e 

verde de pouca urgência. Reforça que esta metodologia e é utilizada internacionalmente, e que as pessoas 

podem reclamar que outras pessoas estão “passando em sua frente”, pois ele chegou primeiro, mas a 

chamada para o atendimento vai depender da classificação de risco deste paciente. Uma das pessoas 

presentes, informa que  atendida recentemente e muito bem atendida, elogiando todos os profissionais. Foi 

questionado com relação a implantação de atendimento de obstetrícia, mas que não está nos projetos do 

hospital, devido ao seu porte e aos custos deste tipo de atendimento, que a  previsão e que continuaremos 

referenciados no hospital Ruth Cardoso. Houve elogio ao novo sistema de Raio-X, que anteriormente um 

laudo demorava até 15 dias, e que agora está disponível nas UBS em 24 horas.A secretária Sra. Juliana Fala 

sobre o mutirão de cirurgias de bexiga, períneo e varizes. Informa que  169 cirurgias de Ginecologia e que 

nod ia de amanhã haverão 50 consultas pré-operatórias de pacientes. As cirurgias serão realizadas nas terças, 

quartas e quintas- feira, e a média será de 10 a 12 cirurgias por dia.O foco será na redução da fila de Alta 

Complexidade, que é de responsabilidade do ESTADO, mas estamos assumindo e serão realizadas também 

cirurgias de hérnia, vesícula e fistula. Frisa que não existe falta de medicamentos, que no momento está em 

atraso a entrega da RISPERIDONA, devido a dificuldade do fornecedor.Foi informado que nova especialista 

em REUMATOLOGIA, em atender no CERES, o que foi bastante elogiado.Foi solicitado ao conselho mais 

uma data pela gestão para a realização de reunião extraordinária ainda neste mês para avaliação do reajuste 

da tabela de valores dos especialistas,e do Relatório Anual de Gestão 2017. Sr. Gláucio, em nome do núcleo 

de farmácias fala da falta de medicamentos especiais em alguns plantões de farmácias e pergunta se é 

possível alinhar os medicamentos para a conduta médica do plantão das farmácias. Informa que atualmente 

ocorrem prescrições de medicamentos com pouca saída e sem estoque, e a população não consegue comprar, 

e que muitas vezes existe outro medicamento na mesma linha de ação que poderia substituir o primeiro 

medicamento receitado. Sr. Ricardo  informa que não vê problema em fazer está conversa e que serão 

realizadas reuniões trimestrais com a rede de atenção básica e o núcleo pode participar. Ficou combinado de 

fixar cartazes das farmácias que participam do programa farmácia popular , e foi sugerido que seja 

patrocinado pelas farmácias os blocos de prescrições/receituários e que venham impresso no verso os 

endereços destas farmácias para facilitar o acesso da população. Sr. Ricardo informou que foi pleiteado a 

instalação de uma lanchonete no hospital, porém devido a ser terreno público, por questões de espaço e de 

vigilância sanitária, não é possível, ficando a interesse da iniciativa particular/privada em estabelecer nas 

cercanias e atender está demanda.  Fez-se então a leitura da prestação de contas sendo aprovados por todos 

por unanimidade. Isto posto e sem mais assuntos a tratar, Sr. Inaldo agradece a   presença de todos e dá por 

encerrada a reunião.Todos de acordo e não havendo mais assuntos a tratar,eu Janaina Alfieri Dutra lavro a 

presente ata 
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